

Brief:

SONJA RINOFNER-KREIDL ist Professorin für Philosophie an der Universität Graz. Sie leitet den Arbeitsbereich *Klassische Phänomenologie*, ist Co-Sprecherin des interdisziplinären Schwerpunktbereichs *Wahrnehmung: Episteme, Ästhetik, Politik* und Key Researcher im Cluster of Excellence *Knowledge in Crisis* (2023-2028), gefördert vom Österreichischen Wissenschaftsfonds FWF (10.55776/COE3). Von 2008-2020 war sie European Editor der *Husserl Studies*. Seit 2006 ist sie Mitglied des Ethikkomiteés des LKH-Univ. Klinikum Graz. Seit März 2021 ist sie als Vizedekanin der Geisteswissenschaftlichen Fakultät der Universität Graz tätig und in dieser Funktion für Forschungsagenden zuständig. AOS: Phänomenologie, (Meta-)Ethik, Theorie der Gefühle; AOC: Angewandte Ethik (Medizinethik), Philosophie des Geistes, Erkenntnistheorie, Sozialphilosophie, Geschichte der Philosophie 18.-21. Jh.

Extended:

SONJA RINOFNER-KREIDL ist Professorin für Philosophie an der Universität Graz. Sie leitet den Arbeitsbereich *Klassische Phänomenologie*, ist Co-Sprecherin des interdisziplinären Schwerpunktbereichs *Wahrnehmung: Episteme, Ästhetik, Politik* und Key Researcher im Cluster of Excellence *Knowledge in Crisis* (2023-2028), gefördert vom Österreichischen Wissenschaftsfonds FWF (10.55776/COE3). Von 2008-2020 war sie European Editor der *Husserl Studies*. Seit 2006 ist sie Mitglied des Ethikkomiteés des LKH-Univ. Klinikum Graz. Seit März 2021 ist sie als Vizedekanin der Geisteswissenschaftlichen Fakultät der Universität Graz tätig und in dieser Funktion für Forschungsagenden zuständig.

AOS: Phänomenologie, (Meta-)Ethik, Theorie der Gefühle; AOC: Angewandte Ethik (Medizinethik), Philosophie des Geistes, Erkenntnistheorie, Sozialphilosophie, Geschichte der Philosophie 18.-21. Jh.

Im Fokus ihrer Forschungsarbeit stehen die Beiträge einer Husserlschen Phänomenologie zu aktuellen Debatten in der (Meta-)Ethik, Handlungs- und Werttheorie, Theorie der Gefühle, Philosophie des Geistes und in der (sozialen) Erkenntnistheorie. Sie hat zwei Monografien veröffentlicht (*Husserl. Zeitlichkeit und Intentionalität*, Freiburg/München 2000; *Mediane Phänomenologie: Subjektivität im Spannungsfeld von Naturalität und Kulturalität*, Würzburg 2003) und mehrere Sammelbände mit herausgegeben, u. a. mit John J. Drummond, *Emotional experiences: Ethical and social significance* (London and New York, 2018), mit Sebastian Luft und Niels Weidtmann, *Phenomenology and Pragmatism* (Hamburg 2019) und mit Harald A. Wiltsche, *Karl Jaspers', 'Allgemeine Psychopathologie' zwischen Wissenschaft, Philosophie und Praxis* (Würzburg 2008). Ihre zahlreichen Aufsatzpublikationen befassen sich u. a. mit: Kritik des Psychologismus und Relativismus, Naturalisierung der Subjektivität, Erste-Person-Perspektive, Tatsachen/Werte-Dichotomie, moralische Supervenienz, Autonomie, epistemische Autorität und Manipulation, Selbsttäuschung und Selbstsorge. In jüngerer Zeit arbeitet sie an einer Phänomenologie der Gefühle und Emotionen (u. a. zu Scham, Schuld, Neid, Hass, Stolz und Hochmut, Vergebung, Trauer, Dankbarkeit), insbesondere mit Blick auf ihre ethische und axiologische Bedeutung und die Verbindung mit einer Theorie des Selbst bzw. der Person. Ein Schlüsselproblem dabei ist das Problem der Wertrealisierung und der Zusammenhang von Werten und Tugenden.

Brief:

SONJA RINOFNER-KREIDL is Professor at the Philosophy Department of Graz University. She is the head of the working unit *Classical Phenomenology*, co-speaker of the interdisciplinary core research area *Perception: Episteme, Aesthetics, Politics* and key researcher in the Cluster of Excellence *Knowledge in Crisis* (2023-2028), funded by the Austrian Science Fund FWF (10.55776/COE3). From 2008-2020 she acted as European Editor of *Husserl Studies*, from 2006 to the present she has been a member of the Ethical Committee of the University Hospital Graz. Since March 2021 she has been acting as vice-dean (research agenda) of the Faculty of Humanities at Graz University. AOS: phenomenology, (meta)ethics, theory of emotions. AOC: applied ethics (medical ethics), philosophy of mind, epistemology, social philosophy, history of philosophy 18th-21st century.

Extended:

SONJA RINOFNER-KREIDL is Professor at the Philosophy Department of Graz University. She is the head of the working unit *Classical Phenomenology*, co-speaker of the interdisciplinary core research area *Perception: Episteme, Aesthetics, Politics* and key researcher in the Cluster of Excellence *Knowledge in Crisis* (2023-2028), funded by the Austrian Science Fund FWF (10.55776/COE3). From 2008-2020 she acted as European Editor of *Husserl Studies*, from 2006 to the present she has been a member of the Ethical Committee of the University Hospital Graz. Since March 2021 she has been acting as vice-dean (research agenda) of the Faculty of Humanities at Graz University.

AOS: phenomenology, (meta)ethics, theory of emotions. AOC: applied ethics (medical ethics), philosophy of mind, epistemology, social philosophy, history of philosophy 18th-21st century.

Her research work focuses on the contributions of a Husserlian phenomenology to recent debates in (meta)ethics, theory of action, theory of value, theory of emotions, philosophy of mind, and (social) epistemology. She published two monographs (*Husserl. Zeitlichkeit und Intentionalität*, Freiburg/München 2000; *Mediane Phänomenologie: Subjektivität im Spannungsfeld von Naturalität und Kulturalität*, Würzburg 2003) and co-edited several volumes, for instance, with John J. Drummond, *Emotional experiences: Ethical and social significance* (London and New York, 2018), with Sebastian Luft and Niels Weidtmann, *Phenomenology and Pragmatism* (Hamburg 2019), and with Harald A. Wiltsche, *Karl Jaspers' ‚Allgemeine Psychopathologie‘ zwischen Wissenschaft, Philosophie und Praxis* (Würzburg 2008). Her numerous articles among others tackle with critique of psychologism and relativism, naturalizing subjectivity, first-person perspective, fact/value dichotomy, moral supervenience, autonomy, epistemic authority and manipulation, self-deception, and self-care. Recently, she has been working on a phenomenology of intentional feelings and emotions (e. g., shame, guilt, envy, hate, pride and arrogance, forgiveness, grief, gratitude), especially with a view to their ethical and axiological significance and the connection with a theory of self or person, respectively. Key to this conception is the problem of value realization. The connection between values and virtues also plays a crucial role.